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Aos sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezessete, 1 

às oito horas e cinquenta minutos, no auditório Dr. Djalma Brêda, situado 2 

no primeiro andar do prédio sede da Universidade Estadual de Ciências da 3 

Saúde de Alagoas - UNCISAL, reuniram-se os conselheiros para a SESSÃO 4 

ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU, 5 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: o 6 

Reitor, Prof. Henrique de Oliveira Costa; a Vice-Reitora, Profa. Ilka do 7 

Amaral Soares; a Pró-Reitora de Ensino e Graduação, Profa. Cristiane 8 

Maria Alves Martins; o Pró-Reitor de Extensão, Prof. George Márcio da 9 

Costa e Souza; o Pró-Reitor de Gestão Administrativa, Sr. Adalberto 10 

Bandeira de Melo; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Profa. Maria 11 

Margareth Ferreira Tavares; a Pró-Reitora Estudantil, Profa. Mara Cristina 12 

Ribeiro; a Supervisora do Hospital Escola Dr. Hélvio Auto, Dra. Rita de 13 

Cássia Rebelo Lemos; o Supervisor do Hospital Escola Portugal Ramalho, 14 

Prof. Audenis Lima de Aguiar Peixoto; a Supervisora da Maternidade Escola 15 

Santa Mônica, Dra. Rita de Cássia Lessa de Brito; a Gerente do Centro de 16 

Ciências Integradortas, Profa. Simone Schwartz Lessa; a Gerente do 17 

Centro de Ciências da Saúde, Profa. Sandra Adriana Zimpel; a Gerente do 18 

Centro de Educação a Distância, Profa. Maria Aurea Caldas Souto; o 19 

Gerente do Centro de Tecnologia, Prof. Graciliano Ramos de Alencar do 20 

Nascimento; a Coordenadora do Núcleo de Ciências Humanas Sociais e de 21 

Políticas Públicas, Profa. Ana Raquel de Carvalho Mourão; o Coordenador 22 

do Núcleo de Educação a Distância, Prof. Tito Lívio Ribeiro Gomes do 23 

Nascimento; a Coordenadora do Curso de Enfermagem, Profa. Aline de 24 

Araújo Marques; o Coordenador do Curso de Fisioterapia, Prof. Augusto 25 

César Alves de Oliveira; o Coordenador do Curso de Sistema Biomédicos, 26 

Prof. Éder da Silva Rocha Santos; a Representante dos Coordenadores dos 27 

Programas de Extensão, Profa. Joceline Costa de Almeida; a Representante 28 

Docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Auxiliar, Profa. 29 

Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano; a Representante docente 30 

do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Adjunto, Profa. Amanda 31 
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Cavalcante de Macedo; o Representante docente do Centro de Ciências da 32 

Saúde – Categoria Assistente, Prof. Waldez Cavalcante Bezerra; a 33 

Representante do Corpo Técnico-Administrativo Nível Superior, Sra. Júlia 34 

Regina Falcão de Lima; o Representante do Corpo Técnico-Administrativo 35 

Nível Médio, Sr. Péricles Terto da Silva; o Representante do Diretório 36 

Acadêmico de Medicina, discente Cláudio José dos Santos Júnior; o 37 

Representante discente do Centro Acadêmico de Fisioterapia, aluno 38 

Erivaldo Santos de Lima; o Representante discente do Diretório Acadêmico 39 

de Fonoaudiologia, o aluno Lawrence Carlos Ferreira da Silva; o 40 

Representante discente do Diretório Acadêmico dos Tecnológicos, Aluno 41 

Iury da Silva; a Representante suplente discente do Diretório Central dos 42 

Estudantes, aluna Tarciane Lília dos Santos; o Representante do conselho 43 

Estadual de Saúde, Sr. Francisco Ricardo Correia Mata. Demais 44 

Presentes: Sra. Luiza Cristina Alves, Assessora Técnica da Uncisal; Sra 45 

Patrícia Barros, Assessora de Comunicação da Uncisal; Profa. Liliane de 46 

Brito Dizeu, Supervisora de Assistência Estudantil; Dr. Williams Pacífico dos 47 

Santos, Coordenador Jurídico da Uncisal; Sra. Tereza Cristina Moreira, 48 

Assessoria da Uncisal; Sra. Simone Medeiros de Albuquerque, Gerente 49 

Administrativa do CPML; Sr. Marinho Correia, Assessor da PROEST; Sr. 50 

Raphael Farias, da Maternidade Escola Santa Mônica; Sra. Marta Lima, da 51 

Maternidade Escola Santa Mônica; Dra. Waleska Lúcio Lins Araújo, Médica 52 

da Maternidade Escola Santa Mônica; Sra. Daniele Bulhões, da Maternidade 53 

Escola Santa Mônica; Sra. Monalisa Alves Barros, Bibliotecária da Uncisal; 54 

Sra. Tânia Maria de Carvalho Veras, Coordenadora da Biblioteca da 55 

Uncisal; Sra. Raquel Alves Araújo Sarmento, Supervisora 56 

SUDES/PROGESP; Sr. Robert Graham Rodrigues, Assessor Técnico da 57 

Reitoria; Sr. Cícero Sampaio, Conselheiro do Conselho Estadual de Saúde; 58 

Sra. Aline Keila Nascimento da Silva, Relações públicas do CPML; Prof. 59 

Zenaldo Porfírio, Gerente do CPML; Sra. Sâmia Renata Oliveira Martiniano 60 

Leal, Assistente Administrativa do CONSU e Sr. José Roberto Albuquerque 61 

Silva, Coordenador Administrativo do CONSU. PAUTA: Apreciação da ata 62 

da sessão extraordinária realizada no dia 10 de outubro de 2017; 63 

Apreciação da ata da sessão extraordinária realizada no dia 20 de outubro 64 

de 2017; Apreciação da ata da sessão ordinária realizada no dia 7 de 65 

novembro de 2017; Relatório da Gestão da Reitoria 2017; Assunção e 66 

posse de conselheiros; Propostas de utilização do Restaurante; Apreciação 67 
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de ajustes na proposta do Regimento Interno do Centro de Patologia e 68 

Medicina Laboratorial (CPML), após consulta à Coordenadoria Jurídica da 69 

UNCISAL e votação para aprovação, constante no processo 4101-70 

13313/2016; Solicitação de remanejamento da representação discente do 71 

Curso de Medicina e do Curso de Fonoaudiologia da Câmara de Gestão 72 

para a Câmara Acadêmica, constante nos processos 4101-17665/2017 e 73 

4101-20098, respectivamente; Apreciação do calendário das sessões 74 

ordinárias do CONSU referente ao ano de 2018. Devolutiva das 75 

Câmaras: Apreciação da proposta da Normatização para concessão de 76 

auxílio financeiro aos discentes para participação em eventos científicos, 77 

políticos, estudantis, culturais e desportivos, constante no processo 4101-78 

11623/2017 (anexo processo 4101-17663/2017); Apreciação da solicitação 79 

de criação de fluxo referente à concessão do direito de horário especial 80 

para estudo aos servidores da UNCISAL, constante no processo 4101-81 

7211/2017 (anexo processo 4101-19305/2017); Apreciação da solicitação 82 

de dissociação do Módulo de Agressão e Defesa do Curso de Enfermagem, 83 

constante no processo 4101-9643/2017; Apreciação da proposta para 84 

criação da disciplina optativa de “Música e suas aplicabilidades” ofertada 85 

pelo NUCISP/CCI, constante no processo 4101-10118/2017; Apreciação de 86 

alterações na Matriz do Projeto Pedagógico do Curso de Terapia 87 

Ocupacional, constante no processo 4101-19937/2017; Apreciação da 88 

solicitação de mudança no texto da Resolução CONSU nº 28/2016, que 89 

referente ao Programa de Monitoria da UNCISAL, constante no processo 90 

4101-15962/2017; Apreciação da solicitação de modificações do 91 

Regulamento e Resolução de taxas, constante no processo 4101-92 

16648/2017 (anexos processos: 4101-19407/2017, 4101-19406/2017 e 93 

4101-20041/2017) e processo 4101-21104/2017. Iniciando os trabalhos, 94 

Profa. Ilka Soares, Vice-Reitora, presidindo a sessão, fez a leitura da pauta 95 

a ser apreciada. Durante a leitura informou que as atas haviam sido 96 

encaminhadas por correio eletrônico e conforme combinado, não seria feita 97 

a leitura das atas das sessões extraordinárias realizadas nos dias 10 e 20 98 

de outubo de 2017, seriam apenas apreciados os destaques referentes a 99 

elas. Já em relação à ata da sessão ordinária do dia 7 de novembro de 100 

2017, informou que ela seria lida na integra. Após a leitura da pauta, 101 

Profa. Ilka Soares informou que daria início à apreciação das atas, contudo, 102 

Dra. Rita de Cássia Lessa de Brito, Supervisora da Maternidade Escola 103 



 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS  

UNCISAL 
Transformada pela Lei n° 6.660 de 28 de dezembro de 2005 

 

CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

 

 

Ata da sessão ordinária de 7 de dezembro de 2017 - Página 4 de 17 

Santa Mônica, pediu para falar antes daquela apreciação, o que foi aceito. 104 

Iniciando, expôs que não poderia tomar a decisão que tomou sem 105 

comunicar àquele conselho, agradecer por toda a parceria e expor o 106 

respeito, consideração e carinho especial que tinha pela UNCISAL. Disse 107 

que não entendia porque aquilo estava acontecendo, pois suas ações ao 108 

longo dos 6 (seis) anos foi uma coisa muito verdadeira e muito 109 

transparente. Em seguida falou que não estava conseguindo trabalhar com 110 

a forma como estava sendo colocada pela nova gestão da UNCISAL. Expôs 111 

que as mudanças de cargo, nomeações e decisões que estavam sendo 112 

tomadas em relação à maternidade, ela estava sabendo pelo diário oficial e 113 

depois que elas aconteciam. Disse que achava que as pessoas deveriam 114 

ser muito democráticas e que respeitava muito a legitimidade de uma 115 

eleição, tanto que ela havia sido eleita e reeleita e que não estava tendo 116 

voz para opinar nada. Expôs que por respeito ao reitor e a vice-reitora e 117 

por amor à Maternidade Escola Santa Mônica e à UNCISAL, ela estava 118 

trazendo para entregar ao presidente do CONSU sua carta de pedido de 119 

exoneração do cargo de supervisora da Maternidade Santa Mônica. Na 120 

sequência expôs que a UNCISAL e a Maternidade Santa Mônica iria contar 121 

com a Rita de Cássia Lessa de Brito, assistente social, para tudo o que 122 

fosse de melhor para aquela casa. Logo após, agradeceu à Reitoria 123 

passada, parabenizou e desejou tudo de melhor para a nova gestão. Em 124 

seguida, registrou um agradecimento especial ao Secretário de Estado da 125 

Saúde e ao Governador de Estado pela parceria. Destacou que até a sexta-126 

feira da semana seguinte, estaria encaminhando seu relatório para o 127 

Conselho Estadual de Saúde, Ministérios Públicos Estadual e Federal, para 128 

as Secretarias de Saúde do Estado e Município e para aquele Conselho. 129 

Finalizando sua fala, agradeceu a todos os conselheiros, desejou que tudo 130 

desse certo para a UNCISAL. Em seguida entregou o documento de 131 

exoneração à Profa. Ilka Soares. Sobre o exposto por Rita Lessa, a Vice-132 

Reitora destacou que havia sido uma surpresa aquela entrega do cargo. 133 

Disse que realmente havia sido feitas algumas mudanças na Maternidade. 134 

Foram realizadas 3 (três) reuniões na Reitoria com a presença de 135 

integrantes da gestão daquela unidade. Expôs que as mudanças foram um 136 

clamor da Santa Mônica e que ela e o Prof. Henrique Costa procuraram 137 

escutar a comunidade e por aquele motivo que foram feitas as mudanças. 138 

Expôs que Rita Lessa e sua equipe contribuíram nos últimos anos e se ela 139 
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quisesse apresentar o seu relatório no CONSU, seria muito bem-vindo. Em 140 

seguida expôs que desejava que as mudanças ocorridas na Santa Mônica 141 

fossem em benefício daquela unidade. Na sequência, o conselheiro 142 

Francisco Mata, representante do Conselho Estadual de Saúde de Alagoas 143 

(CES-AL), expôs que a sua motivação em usar a palavra foi porque ele e o 144 

Conselho Estadual de Saúde haviam sido citados. Em seguida destacou que 145 

ele não tinha nada contra a profissional Rita Lessa, mas queria deixar bem 146 

claro para os integrantes do CONSU, que pelo Conselho Estadual de Saúde, 147 

a gestão dela, na Maternidade Escola Santa Mônica, estava desaprovada. 148 

Destacou também que se caso os conselheiros precisassem de alguma 149 

documentação, o Conselho Estadual de Saúde tinha. Na sequência foi dado 150 

início à apreciação das atas. Em relação a ata da sessão extraordinária do 151 

dia 10 de outubro de 2017, foi lida a relação dos nomes dos presentes 152 

àquela sessão para que estes votassem o documento. Após a leitura dos 153 

nomes foi perguntado se havia algum destaque em relação a ata. Como 154 

não houve nenhum destaque, a ata foi posta em votação, a qual foi 155 

aprovada com 3 (três) votos a favor, 12 (doze) abstenções e nenhum voto 156 

contra. Logo após foi realizado o mesmo procedimento em relação à ata da 157 

sessão extraordinária do dia 20 de outubro de 2017, a qual foi aprovada 158 

também com 3 (três) votos a favor, 12 (doze) abstenções e nenhum voto 159 

contra. Na sequência o Coordenador Administrativo do Conselho, Sr. 160 

Roberto Albuquerque, fez a leitura da ata da sessão ordinária do dia 7 161 

novembro de 2017. Após a leitura, Profa. Ilka soares colocou o documento 162 

em apreciação, mas como não houve a apresentação de nenhum destaque, 163 

a ata foi posta em votação, a qual foi aprovada também com 12 (doze) 164 

votos a favor, 5 (cinco) abstenções e nenhum voto contra. Logo após a 165 

apreciação das atas, Profa. Ilka Soares, considerando que as sessões do 166 

Conselho são gravadas em arquivo de vídeo, colocou como proposta que as 167 

atas fossem elaboradas em tópicos, pois a leitura daqueles documentos da 168 

forma como estava, demandava muito tempo da sessão. Na sequência, 169 

Profa. Ilka Soares informou que a proposta do aluno Cláudio dos Santos 170 

Júnior era ter a ata da forma como vinha sendo feita, ser enviada para os 171 

conselheiros, mas a ata que seria lida seria a que continha somente os 172 

tópicos, ou seja, uma ata na íntegra e outra em tópicos, simplificada. O 173 

assunto foi bastante discutido e durante a discussão foram apresentados 174 

vários posicionamentos quanto à elaboração e leitura das atas. Logo após 175 
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Profa. Ilka Soares colocou em votação a proposta de que fosse feita a ata 176 

na íntegra, igualmente às anteriores, para ser enviada por e-mail aos 177 

conselheiros e outra resumida em tópicos, contendo a pauta e os 178 

encaminhamentos, a qual seria lida durante a reunião. Destacou que a ata 179 

que seria assinada seria a que continha o texto na íntegra. A proposta foi 180 

posta em votação, a qual foi aprovada por unanimidade. Na sequência, 181 

Profa. Ilka Soares chamou a Profa. Francine Loureiro para falar sobre a 182 

avaliação institucional realizado pela Comissão Própria da Avaliação (CPA). 183 

Em sua fala, Profa. Francine Loureiro apresentou informações sobre a CPA, 184 

sobre a auto-avaliação institucional, destacando a importância da 185 

participação de todos, sobre os números parciais daquele censo e sobre 186 

como realizar o acesso para responder o questionário. Continuando a 187 

sessão, Profa. Ilka Soares informou que estavam assumindo como 188 

conselheiros natos a Profa. Poliana Almeida da Costa Santos, Coordenadora 189 

do Núcleo Materno-Infantil e do Adolescente e o Prof. Célio Fernando de 190 

Sousa Rodrigues, Coordenador do Núcleo de Ciências Biológicas. Destacou 191 

que como eles eram membros natos, não precisaria dar posse e a leitura 192 

dos seus nomes era apenas para constar. Logo após deu posse ao aluno 193 

Lawrence Carlos Ferreira da Silva, representante discente do Diretório 194 

Acadêmico de Fonoaudiologia, membro titular, em substituição à aluna 195 

Michelle Lopes da Silva. Na sequência informou que seria dado início à 196 

apresentação do Relatório de Gestão da Reitoria 2017. Sobre o assunto 197 

destacou que foi feita uma solicitação a cada uma das pró-reitorias e 198 

também ao financeiro que fizesse um resumo do que foi encontrado e das 199 

ações que foram realizadas nos 45 (quarenta e cinco) dias de gestão. Em 200 

seguida convidou o Sr. Adalberto Melo, Pró-Reitor de Gestão 201 

Administrativa. Em sua apresentação, Sr. Adalberto Melo, destacou a 202 

organização da pró-reitoria; o quadro crítico encontrado no Almoxarifado 203 

Central; a ausência de mecanismo mínimo de controle sobre 204 

medicamentos, correlatos e insumos no Almoxarifado Central e nas 205 

unidades e as ações em andamento para sanar os problemas 206 

diagnosticados. Durante a apresentação, o Pró-Reitor de Gestão 207 

Administrativa solicitou ao Sr. Jilvon Barros, Assessor Técnico, que fizesse 208 

sua apresentação referente ao assunto. O assessor apresentou 209 

informações sobre as planilhas utilizadas para o lançamento das demandas 210 

de abastecimento e a forma de como estavam sendo realizadas as 211 
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atividades de aquisição do material necessário para as unidades. Sobre o 212 

que foi apresentado, o conselheiro Francisco Mata, parabenizou pelo 213 

trabalho e pelo cuidado com a coisa pública. Profa. Ilka Soares expôs que 214 

aquele trabalho estava sendo muito árduo, a equipe tinha sido composta 215 

por pessoas que entendiam da área, pois era uma das grandes 216 

preocupação da gestão. Expôs também que, anteriormente, as compras 217 

estavam sendo feitas por indenizatório ou por dispensa de licitação e que 218 

pararam todos os processos e começaram a fazer de uma outra maneira: 219 

escutando o jurídico e tentando agilizar os processos. Disse que tiveram 220 

uma grande sorte que foi o bloqueio de 1 (um) milhão de reais, que 221 

facilitou bastante, mas se não fosse a criação da palanilha on-line, não 222 

tinha sido possível comprar em tempo hábil. Em seguida expôs sobre 223 

algumas formas como estavam sendo feitas as aquisições e destacou que 224 

elas tinham como serem feitas de forma correta e era aquilo que eles 225 

estavam buscando. Sobre o assunto, Prof. Zenaldo Porfírio, Gerente do 226 

Centro de Patologia e Medicina Laboratorial (CPML), expôs que havia ido, 227 

no dia anterior, à Pró-Reitoria de Gestão Administrativa para cobrar 228 

providências no sentido de que fossem honrados alguns débitos referentes 229 

às aquisições daquele Centro, bem como ao atendimento das demandas de 230 

abastecimento informadas com antecedência por aquele Unidade. Destacou 231 

que o CPML era um órgão que dava retorno bem maior do que se 232 

imaginava e por muitos anos foi usado como base para se mostrar que a 233 

Universidade era viável. Destacou que nunca havia feito uma cotação, 234 

nunca recebeu 1 (um) real a mais ou a menos, além do seu salário e por 235 

tudo aquilo solicitava que o Pró-Reitor de Gestão Administrativa revesse 236 

tudo que havia sido feito e se houvesse algum culpado, buscasse a lei e 237 

punisse. Expôs que providências precisavam ser tomadas para que o CPML 238 

não regredisse à situação de quando ele chegou aquele Centro. Em relação 239 

ao que foi exposto pelo Prof. Zenaldo Porfírio, Profa. Ilka Soares informou 240 

que todos os relatórios seriam finalizados e enviados com cópia para o 241 

Ministério Público, Defensoria Pública, Secretaria de Estado da Saúde e 242 

para o Governador do Estado. Destacou que sem dúvida a gestão iria 243 

denunciar qualquer coisa que tenha sido feita de forma ilícita. Continuando 244 

a sessão, solicitou ao Prof. George Márcio, Pró-Reitor de Extensão que 245 

fizesse a apresentação do relatório da Pró-Reitoria. Iniciando, o Pró-Reitor 246 

fez a leitura dos nomes dos integrantes da pró-reitoria, destacando que era 247 
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uma equipe plural. Em seguida expôs o panorama encontrado na Pró-248 

Reitoria, na qual estavam cadastrados 24 (vinte e quatro) projetos de 249 

extensão, 3 (três) programas de extensão e 42 (quarenta e duas) ligas 250 

acadêmicas. Destacou que nem todos estavam ativos e em andamento. 251 

Logo após elencou as principais dificuldades encontradas no setor: 252 

ausência de um sistema de gerenciamento de programas, projetos e ligas, 253 

o que gerava a falta de um arquivo fidedigno que reguardasse a memória 254 

da Pró-Reitoria de Extensão; dificuldade de gerenciar os recursos, por 255 

exemplo do Uncisati e do Medensina, pois os recursos entravam na conta 256 

única da Univesidade e o seu gerenciamento se dava por meios de 257 

processos que levam meses; falta de material de apoio do Cursinho 258 

Medensina; falha nas normatizações das ligas; ausência da normatização 259 

de projetos e programas de extensão; utilização de local inadequado para 260 

a realização das oficinas do Uncisati. Na sequência apresentou as ações de 261 

melhoria: criação de um sistema de gerenciamento de programas, projetos 262 

e ligas; proposta de gerenciamento de recursos via FEPESA, o que 263 

garantiria a melhora do apoio às ações de extensão como por exemplo o 264 

Medensina; viabilização de sala no térreo para os idosos, proporcionando 265 

melhoria no acesso; tornar o evento do Congresso Acadêmico da UNCISAL 266 

CACUN 2018 mais inclusivo e com tema voltado para a inclusão social; foi 267 

conseguido o material didático para os alunos do Medensina da turma 268 

2018; realização do Natal Solidário; proposta de criação da bolsa de 269 

extensão; realização de concurso de talentos musicais; participação na 270 

concorrência no edital da empresa Gás de Alagoas (ALGÁS), no valor de R$ 271 

30.000,00 (trinta mil reais); criação do Projeto Empresa Amiga da 272 

UNCISAL, onde empresas possam financiar projetos extensionistas; 273 

mapeamento de instituições de caridade e escolas públicas em torno da 274 

UNCISAL, e com esse mapeamento, ver como assistí-las por meio das 275 

ações de extensão; proposta de ter o Projeto Rondon fixo em Alagoas na 276 

Uncisal a partir de 2018/2019. Encerrando, mostrou fotos da formatura da 277 

turma da UNCISATI, onde mais de 150 (cento e ciquenta) idosos 278 

participaram da formatura. Logo após convidou a todos, principalmente os 279 

professores para participarem do coral extensionista. Continuando a 280 

sessão, Profa. Ilka Soares informou que faltavam 15 minutos para as 11h e 281 

em seguida sugeriu estender a reunião até o meio-dia para contemplar 282 

alguns assuntos que necessitavam serem apreciados naquela data. A 283 
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sugestão foi aceita pelos conselheiros. O aluno Cláudio dos Santos Júnior, 284 

informou que havia na pauta dois assuntos que o Diretório Acadêmico de 285 

Medicina solicitava revisão do atual normativo. Disse que era a pauta 286 

referente à biblioteca, ao auxílio financeiro aos discentes e ao horário 287 

especial para servidor. Solicitou que aqueles documentos voltassem para o 288 

local de origem para serem rediscutidos e terem possíveis 289 

aperfeiçoamentos. O assunto foi bastante discutido e após a discussão 290 

Profa. Ilka Soares colocou a proposta do aluno Cláudio dos Santos Júnior 291 

em votação, a qual foi aprovada com 17 (dezessete) votos a favor, 1 (um) 292 

voto contra e nenhuma abstenção. Na sequência, dando continuidade à 293 

sessão, Profa. Ilka Soares, considerando o adiantado da hora, informou 294 

que iria solicitar apenas mais uma apresentação que era a do financeiro. 295 

Em seguida solicitou que a Sra. Teresa Moreira, apresentasse o relatório 296 

financeiro, contudo, antes de ser dado início à apresentação do relatório 297 

financeiro, Prof. Henrique Costa, que havia chegado à sessão há pouco 298 

tempo, pediu desculpa por ter se atrasado e informou que aquilo ocorreu 299 

devido a um problema de saúde do seu filho. Iniciando sua apresentação, 300 

Teresa Moreira informou aos conselheiros que já havia passado pela 301 

UNCISAL em outras oportunidades e estava de volta assessorando a 302 

Reitoria na área financeira. Expôs que havia passado todo o mês de 303 

novembro levantando todos os dados financeiros e os problemas que 304 

desembocavam naquele setor, para apresentar aos conselheiros naquele 305 

dia. Expôs que as ações que foram realizadas no mês de novembro foi o 306 

mapeamento da posição dos pagamentos das despesas do exercício de 307 

2017, cujas despesas fixas estavam pagas em média até setembro de 308 

2017. Destacou que só foi levantada a parte da função saúde, porque as 309 

demais encontravam-se dentro de um patamar que dava para otimizar os 310 

recursos através de redução de despesas, adoção de licitatórios, para que 311 

se deixasse de comprar fracionado, de formmra a se conseguir ajustar as 312 

despesas na fonte da educação. Expôs também que foi feito o 313 

levantamento dos serviços técnicos-profissionais e médicos pagos por nota 314 

de empenho e foi feito um estudo da compatibilidade entre a 315 

regulamentação pelo exercício da função de liderança e a folha da GPF 316 

efetivamente paga. Disse que existia uma regulamentação do Conselho 317 

Estadual de Saúde, na qual estava determinado que 20% (vinte por cento) 318 

dos recursos emanados do Ministério da Saúde era para o Estado. Expôs 319 
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que como aquele recurso era para o Estado, a Universidade não se 320 

preocupou com aquele percentual, mas com a situação atual, em torno de 321 

90% daqueles recursos de contratualização que chegavam à Universidade 322 

era pago em GPF e era necessário que se tomasse uma medida saneadora 323 

para liberar pelo menos 50% cinquenta por cento para abastecimento. 324 

Acrescentou que outra irregularidade aplicada em relação àquela 325 

regulamentação era que todos os servidores recebiam GPF e aquilo não 326 

estava regulamentado na normativa. Expôs que além do pagamento ter 327 

sido estendido a todos, existiam alguns valores pagos que não se entendia 328 

como se chegou a eles, pois não existia lastro. Explicou que como se 329 

comprava fracionado e existia uma aquisição por indenização, ela 330 

acreditava que os números que seriam ali apresentados poderiam ser 331 

maiores, porque poderia haver processos circulando. Destacou que havia 332 

duas repactuações: uma da empresa de limpeza e uma da empresa de 333 

vigilância, correspondentes a 2016. Disse que a parte da vigilância havia 334 

sido paga, só faltavam duas parcelas que totalizam o valor de R$ 335 

114.000,00 (cento e quatorze mil reais) e a de limpeza não havia sido 336 

paga nenhuma parcela, totalizando 12 parcelas atrasadas somando R$ 337 

526.200,00 (quinhentos e vinte e seis mil e duzentos reais). Na sequência 338 

apresentou os valores que faltavam ser pagos de despesas que só haviam 339 

sido pagas até o mês de setembro e outras que foram pagas até outubro. 340 

Destacou que infelizmente, devido a falta de recurso, ainda era necessário 341 

escolher a quem vai pagar. Expôs que em relação às despesas diversas 342 

havia um déficit de R$ 8.900.000,00 (oito milhões e novecentos mil reais). 343 

Expôs também que em relação às despesas físicas: processos que se 344 

encontravam na Coordenadação de Planejamento, Orçamento, Finanças e 345 

Contabilidade - COPOF contemplando alimentos, correlatos, medicamentos, 346 

reagentes, manutenção da sede e equipamentos, totalizavam um valor de 347 

R$ 3.000.000,00 (três milhões de reais). Disse que aquele valor estava 348 

sem lastro orçamentário. Na sequência apresentou um consolidado, por 349 

fonte, do que já havia sido exposto, que totalizava 12.174.432,00 (doze 350 

milhões, cento e setenta e quatro mil, quatrocentos e trinta e dois reais), 351 

até o momento em que foram concluídos os levantamentos. Destacou que 352 

depois que deduziu despesas das receita que ainda faltava ingressar, 353 

restou um déficit de 8.217.000,00 (oito milhões, duzentos e dezessete mil 354 

reais). Expôs ainda que naquele levantamento observou-se que uma 355 
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programação financeira da fonte 100 foi utilizada no mês de outubro para 356 

pagamento de obras. Em seguida destacou que no mês de outubro o ano 357 

já está praticamente concluído, já se sabe que existe o déficit e devido a 358 

isso não era aconselhável se fazer obra. Disse que a tendência era as obras 359 

pararem devido à falta de recursos, a não ser que fosse aportado recursos 360 

de fora, pois não teria como tirar dos recursos do custeio. Expôs que até o 361 

mês de outubro foi pago o correspondente a duas programações 362 

financeiras, no valor de quase R$ 4.000.000,00 (quatro milhões de reais). 363 

Destacou que o valor daria para reduzir o déficit e seria mais fácil procurar 364 

os órgãos centrais para negociar. Expôs que a UNCISAL estava na situação 365 

de torneiras fechadas e caixa seca. Na sequência passou a expor as ações 366 

saneadoras recomendáveis: proposta de redução do quantitativo de 367 

pessoal contratado por empenho; redução de compras fracionadas; 368 

proibição de aquisição na modalidade indenizatória; revisão de contratos: 369 

valor, redução do quantitativo de postos; levantamento de custo por 370 

unidade e por último sensibilizar os gestores maiores no sentido da 371 

cobertura do déficit da instituição e ao mesmo tempo que seja acrescida 372 

em 800.000,00 (oitocentos mil reais) a programação financeira da 373 

instituição. Destacou que a instituição só teria um conforto financeiro e 374 

conseguiria trabalhar se fosse regularizado o déficit existente. Finalizando, 375 

informou que o relatório financeiro estava sendo concluído e ela solicitava 376 

que após a conclusão, ele fosse encaminhado aos órgãos centrais de 377 

planejamento, de controladoria, da saúde e da finança. Na sequência, Prof. 378 

Henrique Costa destacou que a decisão de ser gestor no serviço público é 379 

considerada, quase que naturalmente, como uma coisa de maluco, porque 380 

é uma área que sempre têm problemas, mas o que estava se tentando 381 

mostrar ali era que uma boa parte deles estava relacionada a problemas 382 

gerenciais e por ações feitas de forma inadequada, como o que havia sido 383 

citado, que de janeiro a outubro houve um gasto de 4.000.000,00 (quatro 384 

milhões de reais) com obras de um dinheiro que era para custeio, ou seja, 385 

para pagamento de pessoal, alimentos, medicamentos. Destacou que com 386 

aquilo ele queria mostrar que a gestão pública tem problemas, tem déficit 387 

mas o gestor precisava ter muita responsabilidade com o gasto que se tem 388 

na área pública em geral e principalmente na saúde. Em seguida pediu a 389 

todos que procurassem entender onde estava o problema da UNCISAL, a 390 

qual iria fechar o ano com um déficit aproximado de R$ 8.000.000,00 (oito 391 
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milhões de reais), com problemas de abastecimento, com o governo dando 392 

a notícia que não tinha lastro para repassar mais recursos e com um gasto 393 

com GPF de quase 2.000.000,00 (dois milhões de reais). Expôs que boa 394 

parte dos problemas vividos pela instituição estão relacionados com 395 

problemas administrativos que precisam ser resolvidos. Disse que a gestão 396 

estava lançando mão de uma série de medidas austeras, algumas 397 

desconfortáveis e até dolorosas, para poder sanar os problemas. Destacou 398 

que foi percebido que o problema da instituição não era só o 399 

desabastecimento, mas também o controle do abastecimento. Destacou 400 

também que na questão da licitação, considerando-se, por exemplo, uma 401 

compra que daria 240.000,00 (duzentos e quarenta mil reais), usando a 402 

modalidade correta e fazendo da forma correta, economizou-se R$ 403 

80.000,00 (oitenta mil reais). Disse que se fosse feita uma gestão 404 

compromissada com fazer as coisa da forma legal, da forma bem feita do 405 

ponto de vista administrativo, ele acreditava que a instituição iria avançar. 406 

Pediu para aqueles que tivessem qualquer dúvida, qualquer sugestão 407 

procurassem a gestão. Sobre o exposto, o conselheiro Francisco Mata 408 

destacou que o Estado de Alagoas não estava cumprindo a aplicação dos 409 

12% previstos na emenda 29 e que o CES estava tomando providências 410 

para questionar judicialmente aquele ponto. Ao exposto, acrescentou que o 411 

Governo de Alagoas estava com a construção de 3 (três) unidades 412 

hospitalares em andamento, uma unidade no município de Porto Calvo, 413 

onde já existia um hospital com 40 (quarenta) leitos inoperantes, além do 414 

Hospital Metropolitano e do Hospital vizinho a Santa Mônica. Em sua fala 415 

destacou também que a Maternidade Escola Santa Mônica tinha 26 (vinte e 416 

seis) leitos de UTI’s neonatal parados. Profa. Ilka Soares destacou que 417 

infelizmente estavam em dezembro, que era uma época para pensar em 418 

confraternizar e as notícias eram realmente muito preocupantes. Expôs 419 

que ao se debruçar sobre os números verificou-se que a situação era muito 420 

mais séria do que se imaginava na época da campanha e que realmente 421 

teria que se fazer ajustes, pois a instituição teria que honrar seus 422 

compromissos e para isso teria que reduzir e enxugar gastos onde fosse 423 

possível. Disse que os ajustes já estavam sendo feitos e teriam um 424 

primeiro semestre de redução de gastos, porque era interessante apontar 425 

que existiam apostas que aquela gestão não chegaria ao final do ano. 426 

Expôs que iriam honrar com os seus eleitores e iriam conseguir, realmente, 427 



 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS  

UNCISAL 
Transformada pela Lei n° 6.660 de 28 de dezembro de 2005 

 

CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

 

 

Ata da sessão ordinária de 7 de dezembro de 2017 - Página 13 de 17 

mexer na forma como a UNCISAL estava sendo gerida. Disse que a atual 428 

gestão não concordava com a forma como estava sendo feito. Expôs que 429 

contava com a colaboração dos conselheiros para entender o quanto era 430 

necessário apresentar aquele relatório para conhecimento deles e 431 

demonstrar o grau de preocupação da gestão quanto ao financeiro da 432 

UNCISAL. Prof. Henrique Costa destacou que tinha a pouca satisfação de 433 

dizer que aquilo era apenas uma parte dos problemas e que tinha algumas 434 

outras coisas que iriam apresentadas no seu tempo correto. Em seguida 435 

solicitou que todos estivessem muito atentos a tudo que acontecesse na 436 

universidade e se identificassem alguma que não esteja caminhando de 437 

forma correta, conversasse com a gestão ou fizesse chegar a informação, 438 

pois eles iriam trabalhar muito para que aquele tipo de coisa não 439 

acontecesse. Logo após falou que não estava presente, mas soube que, 440 

infelizmente, Rita Lessa, da Maternidade Escola Santa Mônica, havia 441 

entregue o cargo. Expôs que a gestão tentou dialogar várias vez sobre as 442 

necessidades de mudança que precisavam ser feitas na Santa Mônica a 443 

pedido da própria comunidade e eram mudanças pontuais, mas muito 444 

importantes que a comunidade pediu. Disse que a principal reivindicação 445 

solicitada era na área de gestão de pessoas, pois servidores estavam 446 

sendo assediados. Expôs que por mais que se conversasse, por mais que 447 

se tivesse tentado dialogar, não houve a aceitação de que as coisas 448 

precisavam mudar. Expôs que ao se conversar com a gestora sobre as 449 

mudanças, ela falava que não abria mão daquelas pessoas, apesar de 450 

reconhecer que existiam problemas. Falou que com aquilo chegou um 451 

momento que não havia mais o que fazer e que iria proceder a mudança. 452 

Destacou que a Diretora Médica, numa das reuniões, falou que se fulano 453 

fosse sair, ela também iria pedir sua exoneração. Disse que Rita Lessa 454 

também falou que se fosse ter mudança na equipe, ela iria pensar se 455 

ficaria ou não. Disse que expôs aquilo para que não ficasse a ideia de que 456 

a gestão estava fazendo uma intervenção e estaria colocando para fora, 457 

inclusive pressionando, para que a Diretora Geral saísse, pois não foi aquilo 458 

que aconteceu, pois seu objetivo era fazer uma boa gestão e melhorar o 459 

oferecimento de trabalho de todas as unidades e de toda a Universidade. 460 

Continuando a reunião, Profa. Ilka Soares passou para a devolutiva da 461 

Câmara Acadêmica com a apreciação da alteração da matriz do Projeto 462 

Pedagógico do Curso de Terapia Ocupacional, constante no processo 4101-463 
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19937/2017. Em seguida falou que o processo estava disponível e logo 464 

após solicitou que o Prof. Waldez Cavalcante fizesse a apresentação do 465 

assunto. O docente apresentou algumas informações iniciais e também 466 

sobre a necessidade daquelas mudanças para o curso. Destacou que o 467 

documento foi elaborado a partir das ações que o NDE foi realizando ao 468 

longo de 2 anos. Informou que o processo já havia sido aprovado no 469 

Colegiado do Curso, encaminhado para a Câmara Acadêmica e naquele 470 

momento estava no Conselho para apreciação. Em seguida expôs 471 

informações específicas das alterações. Finalizada a apresentação, Profa. 472 

Ilka Soares perguntou aos conselheiros se havia algum questionamento. 473 

Como não houve a apresentação de nenhum questionamento, a alteração 474 

da matriz do Projeto Pedagógico do Curso de Terapia Ocupacional foi posta 475 

em votação, a qual foi aprovada por unanimidade. Na sequência passou 476 

para o ponto da pauta sobre a solicitação de dissociação do Módulo de 477 

Agressão e Defesa do Curso de Enfermagem, constante no processo 4101-478 

9643/2017, também vindo da Câmara Acadêmica. Logo após solicitou que 479 

a Profa. Aline Marques apresentasse informações sobre o assunto. A 480 

docente expôs que o curso já tinha a disciplina ocorrendo e a intenção era 481 

separá-la em quatro professores distintos e transformar em duas 482 

semestrais e não uma anual. Explicou que aquilo facilitava porque o 483 

assunto da prova final estava muito extenso e com a mudança iria facilitar 484 

para o aluno e para a Coordenação do Curso, pois seria possível ter duas 485 

avaliações finais e em caso de aproveitamento externo, também seria 486 

melhor. Destacou que não havia alteração de carga horária. Finalizada a 487 

apresentação, Profa. Ilka Soares perguntou aos conselheiros se havia 488 

algum questionamento. Como não houve a apresentação de nenhum 489 

questionamento, a solicitação de dissociação do Módulo de Agressão e 490 

Defesa do Curso de Enfermagem foi posta em votação, a qual foi aprovada 491 

por unanimidade. Na sequência Profa. Ilka Soares passou para o ponto de 492 

pauta sobre a proposta de criação da disciplina optativa de “Música e suas 493 

aplicabilidades” ofertada pelo NUCISP/CCI, constante no processo 4101-494 

10118/2017. Logo após solicitou à Profa. Ana Raquel que apresentasse as 495 

informações sobre o assunto. Profa. Ana Raquel informou que o processo 496 

daquela disciplina foi iniciado logo com a entrada do Prof. Rodrigo Teixeira, 497 

docente lotado no NUCISP e que a disciplina tanto serviria para os cursos 498 

bacharelado, quanto para os cursos tecnológicos. Disse que o docente já 499 
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fazia um trabalho junto ao coral da universidade. Logo após Profa. Ilka 500 

Soares perguntou se havia alguma dúvida, algum comentário. Como não 501 

houve, a criação da disciplina foi posta em votação, a qual foi aprovada por 502 

unanimidade. Continuando a reunião, deu posse à aluna Tarciane Lília dos 503 

Santos, representante discente do Diretório Central dos Estudantes, como 504 

membro suplente, em substituição ao aluno Rafael dos Santos Nascimento. 505 

Dando continuidade à sessão informou que havia um ponto sobre a 506 

apreciação do calendário das sessões ordinárias do CONSU referente ao 507 

ano de 2018. Destacou que teoricamente as sessões seriam realizadas as 508 

primeiras terças-feiras de cada mês, como tem sido feito de costume, mas 509 

havia demanda de mudar aquela programação porque a sessão sempre 510 

recai no mesmo dia da semana e no mesmo horário, dificultando a 511 

participação de alguns professores e alunos. Contudo havia uma proposta 512 

de fazer em dias alternados. O assunto foi bastante discutido e como 513 

encaminhamento foi proposto pela Profa. Ilka Soares que o assunto não 514 

fosse votado, fosse deixado para pauta da sessão ordinária do CONSU do 515 

mês de fevereiro que seria realizada numa terça-feira, na qual seria 516 

discutido a mudança do dia da semana de realização das sessões. A 517 

proposta foi posta em votação, a qual foi aprovada por unanimidade. Na 518 

sequência propôs colocar para a pauta da sessão ordinária do CONSU do 519 

mês de fevereiro a apreciação de ajustes na proposta do Regimento 520 

Interno do Centro de Patologia e Medicina Laboratorial (CPML), após 521 

consulta à Coordenadoria Jurídica da UNCISAL e votação para aprovação, 522 

constante no processo 4101-13313/2016 e as Propostas de utilização do 523 

Restaurante. Na sequência passou a tratar do ponto sobre a solicitação de 524 

remanejamento dos discentes do curso de Fisioterapia e de Medicina da 525 

Câmara de Gestão para a Câmara Acadêmica. Sobre o assunto Profa. Ilka 526 

Soares informou que para fazer o remanejamento precisaria ter alguém 527 

para trocar. Em seguida fez a leitura dos nomes dos alunos que estavam 528 

na Câmara Acadêmica e daqueles que estavam na Câmara de Gestão. O 529 

aluno Cláudio dos Santos Júnior destacou que leu o regimento e disse que 530 

nele não havia a determinação de que metade dos representantes 531 

discentes teria que estar na Câmara Acadêmica e a outra metade na 532 

Câmara de Gestão e com isso propôs que todos os representantes 533 

discentes fossem alocados na Câmara Acadêmica. Quanto ao proposto, 534 

profa. Ilka Soares expôs que entendia, mas ao mesmo tempo era 535 
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necessário saber quem vai para a Câmara de Gestão, porque mesmo que 536 

não se remanejasse por aluno, teria que se remanejar por alguém. Na 537 

sequência disse que era necessário fazer aquele estudo. Logo após propôs 538 

deixar aquele assunto para a próxima reunião para que fosse feito um 539 

estudo e verificar com quem iria trocar. O aluno Cláudio dos Santos Júnior 540 

sugeriu que o estudo fosse complementado com outro sobre faltas e 541 

presenças. O aluno Lawrence Silva, manifestou a preocupação de voltar a 542 

ser tratado assunto na Câmara Acadêmica, de interesse dos alunos, e 543 

novamente eles perderem por não ter a representação discente, não por 544 

que eles não quisessem, mas por não ter sido concedido. Sobre o assunto, 545 

Profa. Mara Ribeiro expôs que também reivindicava o seu remanejamento 546 

para a Câmara Acadêmica e que precisava ser visto a participação de toda 547 

a universidade nos assuntos das câmaras considerando o esvaziamento em 548 

suas votações. Após a discussão do assunto foi acordado que aquele ponto 549 

seria deixado para a próxima reunião. Finalizando, Profa. Ilka Soares 550 

agradeceu a presença de todos e desejou um natal bem farto, com muita 551 

saúde e que em 2018 se conseguisse realmente levantar um pouco a 552 

UNCISAL com a ajuda de todos. Nada mais havendo a tratar, a vice-reitora 553 

agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão e eu, José Roberto 554 

Albuquerque Silva, Coordenador Administrativo do CONSU, lavrei a 555 

presente ata que após lida e aprovada deverá ser assinada por todos os 556 

presentes à sessão. 557 

Henrique de Oliveira Costa ______________________________________  558 

Ilka do Amaral Soares _________________________________________  559 

Cristiane Maria Alves Martins ____________________________________  560 

George Márcio da Costa e Souza _________________________________  561 

Adalberto Bandeira de Melo _____________________________________  562 

Maria Margareth Ferreira Tavares ________________________________  563 

Mara Cristina Ribeiro __________________________________________  564 

Rita de Cássia Rebelo Lemos ____________________________________  565 

Audenis Lima de Aguiar Peixoto __________________________________  566 

Rita de Cássia Lessa de Brito ____________________________________  567 

Simone Schwartz Lessa ________________________________________  568 
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Sandra Adriana Zimpel _________________________________________  569 

Maria Aurea Caldas Souto ______________________________________  570 

Graciliano Ramos de Alencar do Nascimento ________________________  571 

Ana Raquel de Carvalho Mourão __________________________________  572 

Tito Lívio Ribeiro Gomes do Nascimento ___________________________  573 

Aline de Araújo Marques ________________________________________  574 

Augusto César Alves de Oliveira __________________________________  575 

Éder da Silva Rocha santos _____________________________________  576 

Joceline Costa de Almeida ______________________________________  577 

Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano ______________________  578 

Amanda Cavalcante de Macedo __________________________________  579 

Waldez Cavalcante Bezerra _____________________________________  580 

Júlia Regina Falcão de Lima _____________________________________  581 

Péricles Terto da Silva _________________________________________  582 

Cláudio José dos Santos Júnior___________________________________  583 

Erivaldo Santos de Lima ________________________________________  584 

Lawrence Carlos Ferreira da Silva ________________________________  585 

Iury da Silva _________________________________________________  586 

Tarciane Lília dos Santos (suplente) _______________________________  587 

Francisco Ricardo Correia Mata __________________________________  588 

José Roberto Albuqueque Silva __________________________________  589 


